

Saale-Beitung.

Wersgister Jahrgang.

Anzeigen

werden die Spaltenzahl oder deren Raum mit 20 Pf., solche mit 30 Pf. berechnet, und in der Geschäftsstelle, von unterer Annahmestelle und allen Annoncen-Expeditoren angenommen. ...

Redaktion und Haupt-Verlagsstelle: Halle, G. Buchhandlung 17; Nebengeschäftsstelle: Markt 24.

Bezugspreis Die Halle wöchentlich 2.50 M., bei postamtlicher Zustellung 2.75 M., durch die Post 3.25 M., auswärts, Aufstellungsgeld, Bestellungen werden von allen Reichspostämtern angenommen. ...

Nr. 117.

Halle a. d. Saale, Sonnabend, den 10. März

1906.

Eugen Richter.

Berlin, 10. März. (Telegramm.) Heute nach 4 Uhr 15 Minuten ist der Reichstagsabgeordnete Eugen Richter gestorben.

Die Trauermeldung von dem Hinscheiden des großen deutschen Parlamentariers wurde bereits in früher Morgenstunde durch die Extrablätter der 'Saale-Zeitung' verbreitet. Er ist dahingegangen nach schwerer Krankheit; seine Lebenskräfte waren erschöpft im aufreibenden geistigen Kampfe mit den mannigfachen Faktoren einer dem Bürger-tum feindlichen Welt. ...

des Bürgertums zu heben, in ihm den Willen und die Meinung der liberalen Bevölkerungsschichten, des entschiedenen freimüßigen bürgerlicher Prägung zum anschlagentenden Faktor zu gestalten, das wurde Eugen Richters Lebensaufgabe, der er sich allezeit hindurch mit Selbstlosigkeit, Treue und Charakterfestigkeit gewidmet hat. ...

gewaltige Persönlichkeit. Die Geschichte hat seinen Namen mit diesen beiden verknüpft, als er für wahre, echte und große Heimat- und Volkspolitik litt und stritt, für eine Politik des Rechts, der Freiheit und des Fortschritts. ...

Eugen Richter war am 20. Juli 1833 zu Düsseldorf geboren. Er studierte 1854-1859 in Jena, Bonn und Straßburg, wurde in Bonn, Heidelberg und Berlin, das dann in Verwaltungswissenschaften und nach Regierungsratsreferendar zu Düsseldorf, 1864 nach seiner Ernennung zum Hofrat, wurde er von Neuwied zum Bürgermeister gewählt und trat, weil er gegen seinen Wunsch der Brönniger Regierung überlassen wurde, Ende 1864 aus dem Staatsdienst, um sich in Berlin vollständig der publizistischen und parlamentarischen Tätigkeit zu widmen. ...

Heuillon.

Ein französisches Bild vom alten und vom neuen Deutschland.

Die Franzosen haben seit 1870 sich eifrig bemüht, Deutschland, das ihnen bis dahin ein Land der Barbarei und des Unkrautes gewesen war, genau zu studieren, sich mit dem großen Mann der Welt bekannt zu machen. ...

gedient in Ludwigsburg der heiteren Zeit der Hofoper und der frivolen Opern; er steht in Marbach vor dem Geburtshaus Schillers und vor dem Pantheon des deutschen Idealismus. In einem sein erscheinenden Erzähler, der die eignen Anschauungen in mährchenhafte Gestalten flicht, und die Linien der Weltbeschreibung mit schalkhaftem Anablenwerk umspielt, schreibt Mac seine Eindrücke auf und wir folgen interessiert dem merkwürdigen Schauspiel, wie sich der Parierische der Kaiser, der unübertreffliche Schilderer des eleganten Maschinenmenschen, in die so weitestgehenden Schönheiten des deutschen Lebens verliert. ...

nur Oberfläche. Im Grunde genommen sind alle diese Feste doch nur Beweise für den wirtschaftlichen Wohlstand und die Fortschritte der Schaulustigen. Hat uns etwa die Verehrung für Schiller edler und idealer gemacht, die für Goethe freier und größer? Nein, diese Leute haben in ihrer Zeit einen großen Einfluß gehabt und sind bis zur Verehrung verehrt worden. Aber heute, mein guter Herr, haben wir uns beruhigt. Ich habe guten Grund anzunehmen, daß die Märkte und unsere großen Schiller, wenn er zu seinen Lebzeiten Kanzler gewesen wäre, ein Gefängnis gefüllt hätte, weil er zu unfruchtbar gewesen wäre. ...





